

Lastenrad - Mobile Fahrradwerkstatt (Kategorie A)

Einreichende: Offene Jugendarbeit der Stadt Feldkirch

Kurzbeschreibung:

Das Projekt wurde ins Leben gerufen, um für die OJA Feldkirch eine mobile Fahrradwerkstatt zu bauen. Das Projektteam bestand aus drei Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern des Jugendhauses und den Schülerinnen und Schülern der Deutschförderklasse des Poly Feldkirchs zusammen. Das Hauptziel bestand darin, eine Fahrradwerkstatt für das Lastenrad zu gestalten, die Deutschkenntnisse der Jugendlichen zu fördern und für eine integrativere Gemeinschaft zu sorgen. Die Einbindung der Jugendlichen war zentraler Bestandteil des Projekts. Das Projekt trug zur Stärkung von Teamwork und kreativen Problemlösungsfähigkeiten bei.

Projektbeschreibung:

- Welche Wirkungen hat/hatte Ihre Initiative?

Die Initiative zur Schaffung einer mobilen Fahrradwerkstatt hatte eine Reihe von positiven Auswirkungen auf verschiedene Ebenen. Zunächst einmal trug sie wesentlich zur Verbesserung der Mobilität der Offenen Jugendarbeit Feldkirch bei. Das Lastenrad wurde nicht mehr nur für Transportzwecke eingesetzt, sondern bot auch die Möglichkeit, Jugendliche an verschiedenen Orten zu erreichen und Fahrradreparaturen direkt vor Ort durchzuführen. Dies steigerte die Effizienz der Jugendarbeit und ermöglichte einen direkteren Kontakt zu den Jugendlichen.

Darüber hinaus trug das Projekt zur sozialen Integration von Schülerinnen und Schülern der Deutschförderklasse der Poly Feldkirch bei. Indem die Jugendlichen aktiv in das Projekt eingebunden wurden und an allen Phasen teilnahmen, von der Ideenfindung über die Planung bis hin zur Umsetzung, erhielten sie die Möglichkeit, praktische Erfahrungen zu sammeln und sich in die Gesellschaft einzubringen. Dies förderte ihr Selbstbewusstsein und ihre sozialen Fähigkeiten.

Eine weitere Wirkung der Initiative war die Stärkung von Teamwork und kreativen Problemlösungsfähigkeiten sowohl bei den Projektmitgliedern als auch bei den beteiligten Jugendlichen. Durch die Zusammenarbeit an einem gemeinsamen Ziel lernten sie, effektiv im Team zu arbeiten, Ideen auszutauschen und gemeinsam Lösungen zu finden. Dies stellte eine wichtige persönliche und berufliche Entwicklungsmöglichkeit für alle Beteiligten dar.

- Was haben Sie und die Kinder/Jugendlichen dabei gelernt?

Die Projektmitglieder lernten, wie man ein innovatives Projekt von Anfang bis Ende konzipiert, plant und umsetzt. Sie mussten sich mit verschiedenen Herausforderungen auseinandersetzen, wie der Identifizierung potenzieller Risiken und der Entwicklung entsprechender Maßnahmen zur Risikovermeidung. Dies erforderte eine sorgfältige Planung, Organisation und Kommunikation. Darüber hinaus verbesserten sie ihre Fähigkeiten in der Teamarbeit, da sie eng mit anderen Projektmitgliedern und den Jugendlichen zusammenarbeiteten, um das Projekt erfolgreich umzusetzen.

Die beteiligten Schülerinnen und Schüler lernten, wie man aktiv an einem Projekt teilnimmt und eigene Ideen einbringt. Sie hatten die Möglichkeit, ihre sprachlichen Fähigkeiten zu verbessern, da das Projekt

auch die Förderung der Sprache beinhaltete. Durch die praktische Arbeit an der Fahrradwerkstatt erwarben sie zudem praktische Fertigkeiten im Bereich Fahrradreparatur und -wartung. Darüber hinaus erlebten sie die Bedeutung von Teamwork und Zusammenarbeit, während sie gemeinsam mit anderen an der Umsetzung des Projekts arbeiteten.

Foto:



Kontakt:

Offene Jugendarbeit der Stadt Feldkirch, Nina Tschaler, BA